

Chronique de l'internoviciat à Chambarand 26 au 29 septembre 2016

Les participants – novices, jeunes profès, postulants, mères et pères maîtres – se sont retrouvés à l'abbaye de Chambarand (Isère) peu avant les vêpres ce 26 septembre.

Nous étions 35 en tout (19 en formation, 14 PM et MM, ainsi que S. Lisa de Bose qui animait la session et Jeanine Noëlle, psychologue, venue accompagner les formateurs), d'origine variée : aux monastères cisterciens (Acey, Blauvac, Bonneval, Chambarand, Échourgnac, le Désert, le Rivet, les Neiges, Oelenberg, Tamié et le Val d'Igny), se sont joints des abbayes bénédictines (Jouques, Chantelle et Jouarre et même les Belges d'Hurtebise !), sans oublier les diaconesses de Reuilly.

Pour faire connaissance ou renouer le contact après l'internoviciat de Bose au printemps, rien de tel qu'un repas convivial, agrémenté comme les suivants et les pauses des spécialités des différentes abbayes !

La session a réellement débuté le mardi matin autour de Sr Lisa sur le thème de la *lectio divina*. Ses interventions nous ont d'abord introduit à une spiritualité de la *lectio divina*, enracinée non seulement dans les Écritures mais aussi dans les vies des Pères du Désert.



Quant aux *lectio* qu'elle nous a livrées, elles étaient tout à la fois des exemples de ce à quoi pouvait nous conduire la liturgie d'un dimanche donné et le fruit de toute une vie d'expérience monastique, dans ses grands et ses petits moments.

S'y sont ajoutés des temps de travail personnel pour les novices, suivis d'un échange en groupe autour de Sr Lisa pendant que les Pères Maîtres et Mères Maîtresses se retrouvaient autour de Jeanine Noëlle pour échanger sur leurs propres expériences.

Ce ne fut pas seulement une session pour apprendre des « techniques » de *lectio*, mais ces quelques jours ont pris parfois l'accent d'une retraite prêchée : de quoi nous nourrir pour les mois à venir !



Pour terminer en beauté quelques journées très denses, un grand soleil nous attendait le jeudi pour partir pique-niquer à l'abbaye Saint-Antoine. Nous avons chanté sexte dans les vieilles stalles de l'abbatiale avant de prendre le repas dans les jardins qui sont maintenant ceux de la communauté de l'Arche de Lanza del Vasto. Des petites flâneries nous ont permis de découvrir les anciens bâtiments devenus musées des jardins médiévaux, des compagnons, etc., ainsi qu'un atelier de tailleur de pierre.

Puis retour à Chambarand où nous avons profité d'une dernière *lectio* de Sr Lisa sur l'appel d'Abraham et des disciples de Jésus à se mettre en chemin : une belle conclusion avant de retrouver chacun nos communautés.

Et, pour mieux se mettre en route, après le dîner et un ultime partage en petits groupes, nous nous sommes réunis aux portes de l'église pour un dernier *Salve* et nous dire au revoir.



... la suite à l'abbaye des Neiges en février autour des Pères du désert (paradoxe météorologique !) et du thème de la vie fraternelle...

